
Compte rendu succinct de la séance du conseil municipal du 21 mai 2021  
Le Conseil Municipal (CM) s’est réuni sous la présidence de M. CHANCLUD, Maire. Présents : Mmes : Carrico, Cluzel, 
Lassimouillas, Meunier et Poyart, MM : Alexandre, Cristofoli, François et Godeau. 
 Absents ayant donné procuration : Mmes Buisine à M. Chanclud,  Mayordomo à Mme Carrico, Palfray à M. 
Chanclud et M. Grindel à M. Godeau. Absent excusé : M. Auroux. A été nommée secrétaire : Mme Cluzel. Le 
compte rendu du 02/04/2021 est adopté à l’unanimité. Compte tenu des distanciations sociales nécessaires, la 
séance se déroule à la salle de la Ferme de l’Eglise et elle est retransmise sur Google Meet.  

Dotation d’Equipement des Territoires Ruraux (DETR) exercice 2021 : Remise en état de la totalité de la toiture 
de la sacristie-chaufferie de l’église Saint- Pierre à Longvilliers :  
Un diagnostic de la toiture de l’église avait été réalisé en octobre 2019 par LA VILLA architecture. Il était mentionné 
l’urgence de la réfection à neuf de la totalité de la toiture de la sacristie-chaufferie. La DETR propose dans sa 
circulaire du 6 avril 2021 une catégorie « réhabilitation d’un bâtiment public » avec un taux de subvention de 40%. 
Le dossier doit être déposé sur le site entre le 6 avril et le 31 mai 2021.  Le montant de cette réfection à neuf est de 
7990€ HT et 9 588€ TTC. Soit pour la commune un montant de 4 794€ HT alors que le département financerait à 
hauteur de 3196€ HT. Le CM accepte à l’unanimité. 
 
Questions diverses : 
Demande de subvention non retenue : le secours populaire.  
 
CART (Communauté d’Agglomération Rambouillet Territoires) : Compte rendu du 17 mai. M. Godeau prend la 
parole et résume cette réunion. L’ordre du jour était important : 

- il faut définir un projet de Plan Climat Air Energie Territorial. Le PCAET est imposé par la Loi de transition 
énergétique pour les EPCI de plus de 20 000habitants, dont le but est la neutralité carbone en 2050. 
Quelques grands axes ont été définis comme lutter contre les passoires thermique, améliorer la qualité de 
l’air, promouvoir l’énergie verte à travers la méthanisation alors que l’éolien ne devrait pas évoluer, la 
mobilité moins polluante avec l’augmentation des transports en commun, la création de pistes cyclables 
sécurisées pour l’école, collèges et lycées, la restauration scolaire de proximité etc.  

- La piscine de rambouillet : il n’y a pas d’autres solutions que de continuer l’engagement qui a été pris. 
Mais de multiples avenants ont dû être ajoutés, cette fois c’est la verrière qu’il faut changer et prévoir les 
parkings qui n’avaient pas été compris auparavant. 

Mme Poyart  rappelle que derrière cette situation qui repousse sans cesse l’ouverture de la piscine, il y a des 
enfants qui ne peuvent pas apprendre à nager comme l’impose l’inspection d’académie. L’école élémentaire de 
Rochefort en Yvelines n’a pas pu bénéficier de créneaux horaires dans les piscines environnantes.  
 
Journées du Patrimoines 2021 sur le thème national « Patrimoine pour tous » les 18 et 19 septembre 2021. M. 
Chanclud donne la parole à Mme Carrico. Elle indique que Longvilliers a choisi une seule journée : le samedi 18 
septembre 2021, sur le thème des Moulins. Car Longvilliers comptait cinq moulins. Le propriétaire de Saint Fargeau 
M. Chanclud ouvre son moulin,  une exposition sur les céréales anciennes y sera réalisée. Mme Carrico invite tous 
ceux qui le désirent à participer à la création et au montage de cette exposition. M. Chanclud assurera et 
commentera la visite du moulin. Il est proposé trois visites à 11h, 15h et 17h. Les visiteurs s’inscriront au préalable 
en Mairie, une liste pourra ainsi être établie en cas de covid. Une randonnée libre est également proposée autour 
de la Rémarde.  
 
Fête de Longvilliers et des voisins : il n’y aura pas de rassemblements en juin comme habituellement. La fête des 
voisins pourra peut- être avoir lieu en septembre en fonction de la situation sanitaire à ce moment- là. 
 
Station d’épuration de Bouc Etourdi /Rouillon : M. Chanclud prend la parole et expose que le SYORP (SYndicat de 
l’Orge, la Rémarde et La Prédecelle) qui  assure la maîtrise d’ouvrage de cette station depuis le 1er janvier 2005 
confiée par la Mairie de Dourdan, a organisé une réunion. Cette station est gérée par SUEZ via un contrat de service 
public depuis le 1er janvier 2019. Les rapports d’auto surveillance montrent une dégradation progressive depuis 
plusieurs années. De nombreux drains sont cassés, colmatés et ne permettent plus un fonctionnement normal de la 
station. La reconstruction de la station est donc décidée mais elle est située sur le territoire de Longvilliers (78) et le 
syndicat, dans le 91, avait oublié d’inviter la police de l’eau des Yvelines.  M. le Maire tiendra informé le conseil 
municipal au fur et à mesure des étapes. 



Dépôt de fumier de cheval à Bouc Etourdi : M. François prend la parole et demande si M. Evain a le droit de 
déposer du fumier en stockage  en vue de l’épandre et ce depuis un certain temps, ce qui représente un tonnage 
non négligeable. M. le Maire précise qu’il y a un règlement sanitaire départemental consultable en Mairie ou sur 
internet pour savoir si cette situation est légale. 
 
Borne incendie au hameau de Saint Fargeau : Un incendie s’est déclaré dans un bâtiment. Les camions d’eau des 
pompiers ont une autonomie de 6mn, ils allaient se réapprovisionner aux bornes de Saint Arnoult car le hameau ne 
dispose pas de borne. La commune a répertorié 3 points sensibles Saint Fargeau, le Moulin des Echelettes et la 
Ferme de Morsang. Concernant Morsang suite au Permis de construire demandé, ils doivent fournir les plans d’une 
défense incendie autonome. Pour le Hameau de St Fargeau et le Moulin des Echelettes, une rencontre aura lieu 
avec les pompiers et le SEASY pour envisager une solution.  
 
Mini crèche à Longvilliers : des sondages archéologiques doivent être réalisés sur le terrain. Ils pourraient avoir lieu 
en septembre car c’est une petite superficie. Le service avait proposé en 2022. 
 
Elections départementales et régionales les 20 et 27 juin 2021 : L’organisation a été définie minutieusement par 
circulaire. Il faut 6 personnes par tranche horaire de deux heures. Les habitants qui tiendront les deux bureaux de 
vote doivent être vaccinés ou être en possession d’un test négatif réalisé 48H avant.  
 
Programme départemental 2020-2022 d’aide aux communes en matière de voirie : Il a été accepté. M. Chanclud 
énonce les différents travaux prévus (enduit bicouche Moulin des Echelettes et St Fargeau, Enrobé coulé à froid à 
Bouc Etourdi, renforcement des rives VC3). Mme Lassimouillas souhaite une solution pour ralentir les véhicules à 
l’entrée du hameau. La commission voirie va réfléchir.  
 
Orange antenne de téléphonie : Il avait été proposé un point haut pour que la commune de Bullion, Rochefort et 
Longvilliers bénéficient de cette antenne. Mais Bullion vient d’obtenir une antenne, Rochefort  a retenu deux sites 
pour implanter une antenne sur sa commune et concernant Longvilliers l’antenne sur l’emprise autoroute à Reculet 
n’est pas conforme au PLU et ne sera pas acceptée. 
 
Chemin piétonnier le long du mur du Château du Plessis Mornay : Vinci a réalisé ce chemin piétonnier le long de la 
départementale, mais ils ont bouché un ancien tuyau qui drainait les eaux de la route départementale et par 
conséquent elle est inondée à chaque averses. Les différents services ont été prévenus et vont faire le nécessaire. 
 
Cantine scolaire : M. Chanclud demande à Mme Poyart un point sur l’avancement du cahier des charges. Un comité 
consultatif cantine a déposé un premier projet d’appel d’offre qui était trop ambitieux et trop complexe. Le 
Président du SIE a tardé à donner réponse et demandé une autre proposition. Mais l’appel d’offres n’a toujours pas 
été lancé.  
 
Taux communaux votés : Le contrôle de légalité a souhaité que l’on modifie la délibération en décomposant le 
taux. Le taux communal pour la taxe foncière bâtie est de 7.15% mais suite à la suppression de la Taxe d’Habitation, 
la commune reçoit la part du département dont le taux est de 11.58%. Ce qui porte le taux de la taxe foncière bâtie 
à 18.73%. 
 
 
La séance est close à 20H27 
 
 


